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Театральный режиссер-постановщик: между авторскими и смежными правами
В нижеизложенной статье рассматривается проблематика определения правового статуса театраль-

ного режиссера-постановщика. Данный вопрос обусловлен наличием в российском законодательстве двух разных подходов к 

правовому статусу режиссера аудиовизуального произведения и театрального режиссера. В работе исследуется возможность 

распространения режима авторского права на театраль-ного режиссера при условии видеофиксации театральной постановки. 

С этой целью приводится анализ законодательства, судебной практики и доктрины США, Франции и Германии, а также 

рассматривается регулирование такого смежного института, как модное шоу. В ходе исследования авторы приходят к выводу 

о том, что проведенная несколько лет назад реформа в сфере театрального искусства еще больше отдалила институт 

театрального режиссера-постановщика от категории исполнителей, но не предо-ставила защиты режимом авторского права. 

Тем временем сущностно фигура театрального режиссера представляется ближе к статусу автора, нежели исполнителя. Об 

этом же свидетельствуют тенденции в зарубежных правопорядках.

Ключевые слова: авторское право, исполнение, режиссер-постановщик, смежные права, театральная постановка, 

видеофиксация. 
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Theater Production Director: Between Copyright and Related Rights
The article below contains the problem of determining the legal status of a stage director. This issue arises due to the presence of two 

different approaches to the legal status of a videography director and a theatre direc-tor in Russian legal system. The paper explores 

possibility of extending the copyright regime to a theatre director considering the fact that the theatrical performance is videotaped. In 

order to do that the analysis of legislation, judicial practice and theoretical works is provided. There is also an attempt to examine the 

copyright protection for fashion show creators. In the course of the study, the authors come to the conclusion that the reform in the 

theatrical field alienated the institute of theatre director even more from the category of performers, but did not provide the copyright 

protection. In the meantime, judging by the legal nature of the theatre director institute it seems to be closer to the author than 

performer status. There is also the same tendency in the foreign legal systems. 
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